

Compte rendu du conseil d'école du 19 juin 2018

Présents : Mme DIEZ, Mme ORY, M. DUDOUT, parents d'élèves – M. GREARD, élu référent d'Argentan Intercom – Mme DOZIAS, Mme GERMAIN, Mme HEBERT, Mme MOUCHEL, M. SAILLARD, M. THIEUW, Mme SAMSON, enseignants.

Excusés : Mme BRILLAUD, I.E.N. – Mme ANDRE, Mme MARGUERIE, parents d'élèves – Mme FERRÉ, coordinatrice Argentan Intercom – M. REY, D.D.E.N.

1. Bilan de la fin d'année scolaire

Saison culturelle

Les classes de TPS-PS-MS, MS-GS, CP se sont rendues au quai des arts au mois d'avril pour assister au spectacle « Est-ce que je peux sortir de table » et les CM1-CM2 ont interprété quelques chansons avec Pierre Perret lors de son concert du 15 mai à Argentan.

Carnaval

Le défilé de carnaval dans les rues de Sarceaux s'est déroulé dans de bonnes conditions le mardi 24 avril après-midi. Les enfants ont pu ensuite déguster les crêpes préparées par les parents. Merci à eux et au club de la joie de vivre qui a sécurisé le parcours.

Permis piéton et permis internet

La gendarmerie nationale est intervenue auprès des élèves de CE2 pour leur faire passer leur permis piéton et auprès des CM2 pour le permis internet. Il n'y a pas de permis vélo cette année.

Natation

Les CM1-CM2 se sont rendus 4 fois au centre aquatique d'Argentan au cours de la semaine du 28 mai au 1^{er} juin pour passer l'attestation du savoir-nager. Une vingtaine d'élèves a réussi. Ce fonctionnement massé sur une semaine n'est pas satisfaisant, d'autant plus qu'une évaluation diagnostique a lieu le premier jour et une évaluation finale le dernier.

Basket

Les CM1-CM2 bénéficient au cours de la dernière période scolaire d'une initiation au basket organisée par le club de la Bayard dans la salle Pelchat d'Argentan. Ils participeront même à un tournoi organisé par l'USEP le jeudi 21 juin.

Liaison Ecole-Collège

Dans le cadre de la liaison école-collège, les CM2 se sont rendus au collège pour une matinée de classe le 14 juin et ont participé à une course d'orientation le 18 juin. La professeure d'italien est également passée en classe présenter sa discipline.

Jardinage

Dans le cadre de leur projet de jardinage en collaboration avec Carrefour Market, la classe de MS-GS s'est intéressée à l'organisation d'une grande surface lors d'une visite sur place. Les élèves ont profité d'une très belle dégustation de fruits de saison et exotiques. Chaque enfant a pu rapporter à l'école un fruit à faire déguster aux camarades. Toute l'école a donc pu en profiter.

Nous avons pu bénéficier de deux bacs de jardinage très bien investis par les enfants. Les retours des parents en ce qui concerne ce projet sont très positifs. L'équipe pédagogique remercie M. et Mme CRETEL qui nous ont proposé de participer à ce projet.

Sorties pédagogiques

Les élèves de CP, CE et CM ont passé la journée du 22 mai au parc Terra Botanica à Angers. Ils ont été accueillis par des animateurs autour d'un atelier pédagogique (les papillons, les plantes tinctoriales, la pollinisation) et ont pu apprécier quelques unes des attractions proposées sur le thème des végétaux.

Les élèves de la classe des TPS-PS-MS se sont rendus à la ferme pédagogique de Ste Yvière à Montmerrei le 8 juin. Ils ont assisté à la traite des vaches, se sont baladés à dos de poney et ont nourri des animaux (lapins, cochons). Ils ont aussi fait un tour dans la remorque du tracteur.

Les élèves de MS (des deux classes) et GS iront visiter le château de Sainte-Suzanne (Mayenne) le 29 juin. Ils participeront à une chasse au trésor et à différentes animations sur le thème du Moyen Age.

Ces sorties sont financées par Argentan Intercom, l'association des Copains et Copines de l'école et la coopérative scolaire. Cette année, aucune participation financière n'a été demandée aux parents.

Le budget se décline de la façon suivante :

	Argentan Intercom	Copains et Copines	Coopérative scolaire	Total
Terra Botanica	1610,00	453,00	460,00	2523,00
Ferme de Sainte Yvière	240,00	100,00	95,00	435,00
Sainte-Suzanne	200,00	152,00	152,00	504,00
Total	2050,00	705,00	707,00	3462,00

Les subventions relatives aux sorties scolaires seront versées par Argentan Intercom sur le compte de la coopérative scolaire courant juillet.

La classe de MS-GS se rendra le 3 juillet de 10h00 à 15h00 au plan d'eau d'Argentan où les élèves participeront à des activités sportives.

Fête de l'école

Elle s'est tenue le samedi 16 juin. De nombreuses familles se sont déplacées pour assister au spectacle des enfants et s'amuser aux différents stands. Une buvette était également proposée ainsi qu'une vente de gâteaux confectionnés par les parents. Merci aux parents qui ont donné de leur temps pour l'organisation de cette manifestation et en particulier aux membres de l'association des Copains et Copines de l'école.

2. Préparation de la rentrée

Personnel

Quelques changements vont avoir lieu à la rentrée : Mme HEBERT, Mme MOUCHEL et M. SAILLARD, nommés cette année à Sarceaux à titre provisoire, quittent l'école. Deux postes sont donc à pourvoir. Mme SAMSON Nathalie a été nommée à titre définitif. Le deuxième poste sera occupé par un Professeur des Ecoles Stagiaire pour l'année 2018-2019. Les nominations ne seront effectives que début juillet.

Elèves

Compte tenu des départs annoncés et des inscriptions reçues dernièrement, les effectifs devraient se maintenir plus ou moins en l'état actuel.

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
7	11	14	12	13	18	11	15	19	120

La répartition en classes est particulièrement compliquée cette année. Au vu des données actuelles, celle qui semble la plus réalisable et la plus efficace est la suivante.

Classe 1			Classe 2			Classe 3		Classe 4		Classe 5
TPS	PS	MS	MS	GS	CP	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
7	11	8	6	12	6	7	18	11	15	19
Total : 26			Total : 24			Total : 25		Total : 26		Total : 19

En effet, la composition de la classe 2 permet d'envisager un décloisonnement tous les après-midis avec la classe 1 où se retrouveront tous les MS. Ainsi cette classe 2 bénéficierait d'un temps de travail de 3 heures par jour avec un effectif de 18 élèves de GS-CP. L'autre option consistait à prévoir une classe de CE1-CE2-CM1 avec un triple niveau à 26 élèves, une classe de CM1-CM2 à 26 et une classe de CP-CE1 à 24.

Cette répartition et l'attribution des classes aux différents enseignants seront entérinées lorsque l'équipe sera au complet. Si nécessaire, l'arbitrage appartiendra à l'Inspectrice de l'Education Nationale.

Organisation du Temps Scolaire

L'an prochain, les élèves auront classe 4 jours par semaine (lundi, mardi, jeudi, vendredi).

Chaque jour, les horaires de l'école seront les suivants :

matin : 8h45-12h00	après-midi : 13h45-16h30
-----------------------	-----------------------------

Les Activités Pédagogiques Complémentaires auront lieu le mardi de 16h30 à 17h30.

Les horaires de garderie restent inchangés (le matin à partir de 7h30 et le soir jusqu'à 18h45).

3. Travaux et investissements

Argentan Intercom a recruté une nouvelle personne chargée de la gestion et de la planification des travaux. Celle-ci se rendra dans les écoles d'ici la fin de l'année scolaire pour faire le point sur les gros travaux à réaliser.

Le service technique a procédé au changement du dispositif anti-pince doigts à l'arrière de la maternelle ainsi qu'au débouchage des regards de la cour. Le linoléum de la classe des CM a été bien nettoyé lors des vacances de printemps.

Pour la liste des autres travaux à envisager, M. THIEUW renvoie au compte rendu du précédent conseil d'école.

Les écoles ont été sollicitées pour indiquer leurs priorités en termes d'investissement. Pour l'école de Sarceaux, l'équipe enseignante a demandé l'achat de chaises pour la maternelle en remplacement des chaises actuelles dont la hauteur n'est pas adaptée.

M. GREARD informe que les flèches indiquant le sens de circulation sur le parking seront repeintes cet été.